



Die Bayerische Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege unterstützt das Projekt KUHproKLIMA

Extreme Wetterlagen durch Klimaerwärmung, der rasante Schwund von Boden und Artenvielfalt, die Forderung nach mehr Tierwohl, die verschärfte Düngeverordnung, der problematische Pestizideinsatz und eine zu geringe Wertschöpfung landwirtschaftlicher Produkte stellen Landwirte in der heutigen Zeit vor enorme Herausforderungen.

Das Projekt KUHproKLIMA möchte hier Lösungsansätze für viele aktuelle Probleme erarbeiten. **Dabei spielt die biologische Vielfalt eine wichtige Rolle.**

Neben der Ausstattung an genetischer Vielfalt, Arten und Lebensräumen werden Regulierungs-, Unterstützungs- oder Ausgleichsfunktionen sowie kulturelle und ästhetische Funktionen schrittweise mitbetrachtet und bei der Zielfindung gewichtet.

Vielfalt wird in mehrdeutiger Weise als Entwicklungschance begriffen.

Das bedeutet, auch die verschiedenen Wünsche, Einstellungen und Besonderheiten der einzelnen Betriebe werden berücksichtigt. Einheitslösungen sind nicht das Ziel. Die ANL unterstützt dieses Vorhaben insbesondere im Hinblick auf ein vertieftes Verständnis für die Zusammenhänge und Abhängigkeiten zwischen Betriebsmanagement und Ökosystem. Sehr wichtig erscheint uns dabei der Ansatz, individuell an die Standorteigenschaften angepasste Konzepte zu erstellen und umzusetzen.

Besonders interessiert uns die individuelle Entwicklung von Maßnahmen, die die Biodiversität fördern. Denn solche Lösungen, die auf den einzelnen Betrieb abgestimmt sind, ermöglichen eine zielgenaue Umsetzung. Unserer Einschätzung nach ist gerade die Vermittlung von praxisbezogenem Wissen ein wichtiger Erfolgsfaktor. Sie sorgt für Hintergrundinformation, Anleitungen und Vorschläge, sowie Motivation für die Umsetzung.

Das Projekt KUHproKLIMA erarbeitet Hilfestellungen, zeigt einen großen Fächer verschiedener Entwicklungsmöglichkeiten auf und erleichtert so eine zukunftsorientierte Entscheidungsfindung der Landwirt/innen für ihren Betrieb.

Die acht landwirtschaftlichen Betriebe, die sich dieser Herausforderung stellen, verdienen Unterstützung.

Weitere Informationen unter:

<https://www.kuhproklima.de/>

https://www.anl.bayern.de/projekte/kuh_pro_klima/index.htm

Dieter Pasch, Direktor der ANL